
 
 

Vorstandssitzung des Landesverbandes Weser-Ems e.V.  
 

Ort:   Hotel Lingemann, Vehrter Landstraße 21, 49134 Wallenhorst-Rulle  

Datum:  23.05.2019 

Uhrzeit:  19.00 Uhr – 22.30 Uhr 

 

Anwesende: Anne Berelsmann, Clara Friedrich, Tanja Hornung, Anna Kaltenborn, Glenn 

Kessner, Nora Kollmeyer, Monty Schill, Claudia Temmeyer, Hendrik Wichert, Claudio 

Zimmermann 

 

Tagesordnung:  

 

TOP 1:  Begrüßung  

Claudia begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung. Claudia beantragt die Ergänzung 

der Tagesordnung um den Punkt einer kommissarischen Wahl eines Kassenwarts. Der 

Vorstand genehmigt dies einstimmig und die Tagesordnung wird um den Punkt 2a ergänzt. 

 

TOP 2:  Besprechung der offenen Punkte aus dem Protokoll der LV-Vorstandssitzung  

  vom 06.02.2019; s. Protokoll  

  5 Minuten 

Claudia berichtet, dass bezüglich der Wanderpokale noch keine Entscheidung im 

Bundesverband erfolgt ist. Auch die fehlenden Datenschutzverordnungen sind den OVs noch 

nicht zugeschickt worden. Informationen durch Anne Klaas bzgl. einer Jugendförderung 

erfolgen bei nächster Gelegenheit. 

 

TOP 2a: Wahl eines kommissarischen Kassenwarts 

  Vorschlag: Anne Margraf 

Claudia schlägt die Wahl Anne Margrafs als kommissarische Kassenwartin vor. Der Vorstand 

stimmt einstimmig dafür. Anne hat sich bereits vorab per Mail bereit erklärt, eine Wahl 

anzunehmen. Der Landesverband freut sich Anne wieder im Vorstand begrüßen zu dürfen.  

 

TOP 3:  Wahl des 1. stellvertretenden Vorsitzenden 5 Min.  

  Vorschlag: Hendrik Wichert  

Claudia schlägt Hendrik als 1. stellvertretenden Vorsitzenden vor. Der Vorstand stimmt 

einstimmig dafür und Hendrik nimmt die Wahl an. 

 

TOP 4:  Wahl eines Tierschutzbeauftragten 5 Min.  

  Vorschlag hierzu: Dr. Bienas aus Oldenburg  

Claudia schlägt Dr. Sylvia Bienas vor. Der Vorstand stimmt einstimmig dafür. Sylvia hat ihre 

Bereitschaft, das Amt bei einer Wahl zu übernehmen, vorab erklärt.   



 
 

TOP 5:  Berichte aus dem geschäftsführenden Vorstand und den Ressorts: 

a. Vorsitzende Claudia Temmeyer 25 Minuten  

Claudia berichtet, dass im Zuge der aufgetretenen Schwierigkeiten im Vorstand des IPZVs 

das Verbandsschiedsgericht angerufen wurde und daraufhin alle Gremien eine Stellungnahme 

schreiben mussten. Dies ist auch erfolgt, die Stellungnahme der ehemaligen Vizepräsidentin 

Tina Mainz ist sehr umfangreich und auch durch eine juristische Stellungnahme ergänzt. 

Ausschlaggebend hierfür ist das Ausbleiben der Entlastung des Vorstands auf der letzten JHV 

des IPZVs. Ein Direktmitglied habe zudem angeblich Anzeige gegen Jens Maxheimer 

gestellt, dies wird unabhängig vom Verband seinen Weg gehen. Tina Mainz Stellungnahme 

verdeutlicht, dass Uli Döing und Jens Maxheimer sie von bestimmten Entscheidungen 

ausgeschlossen haben bzw. sie nicht informiert worden ist. Hendrik betont, dass die 

Geschäftsstelle nicht durch Ehrenämter geleitet werden könne, dies berge, wie die aktuelle 

Situation zeigt, die Gefahr der Veruntreuung. Claudia berichtet weiter, dass dem Vorstand 

inzwischen ein Fragenkatalog eines juristisch versierten Direktmitglieds vorliegt. Derzeit wird 

von einem Rechtsanwalt geprüft, inwieweit der Vorstand diese Fragen beantworten muss. 

Claudia betont, dass Uli Döing und Jens Maxheimer alle Nachfragen auf der 

Jahreshauptversammlung konsequent abgeblockt haben. Sie ergänzt, dass Uli Döing und Jens 

Maxheimer vermutlich bewusst war, satzungswidrig zu handeln, da sich nur so die strenge 

Geheimhaltung dieses Vertrages erklären lässt. Der LV Vorstand äußert sein Unverständnis 

gegenüber der Ignoranz der Betroffenen bzgl. dieser Tatsache. 

b. Stell. Vorsitzender Hendrik Wichert 5 Min.  

Der Tagesordnungspunkt entfällt. 

c. Schatzmeister 10 Min.  

Der Tagesordnungspunkt entfällt. 

d. Ressort Sport Clara Friedrich 5 Minuten  

Clara berichtet von der letzten telefonischen Ausschusssitzung. Die Sportwarte der LV haben 

bemängelt, dass sie insgesamt Geld einsparen müssen. TiH wurde in Rittigkeitsprüfung 

umbenannt, das Reglement bleibt bestehen. Der Sportausschuss diskutiert, ob bei Futurity 

Prüfungen in Zehntelnoten gerichtet werden könnte. Jolly Schrenk hat die Einrichtung eines 

bundesweiten Landesverbandswettkampf angeregt, die Idee wird grundsätzlich begrüßt, 

weitere Planungen liegen aber noch nicht vor.  

Clara regt die Einrichtung eines „Win-Win-Konzepts“ in Anlehnung an die Talentschmiede in 

BaWü an, um talentierten Reitern ein Pferd zu ermöglichen. Dies wird insgesamt als zu 

schwierig umsetzbar eingeschätzt. 

e. Ressort Jugend Lena Koepsell 10 Minuten  

Anne berichtet stellvertretend für Lena. Maike und Lena werden sich auf Grundlage des 

Zeitplans absprechen, wann sie jeweils auf der DJIM anwesend sein werden. Anne Klaas wird 

freundlicher Weise die Organisation des Länderabends übernehmen. Für das Team gibt es 

bisher keine neuen Mitglieder, die Stimmung sei insgesamt sehr gut. Lena regt an, zu 

überprüfen, ob die Jahresfrist, die Mitglieder mindestens in einem OV sein müssen, 

aufgeweicht werden sollte. Der Vorstand will bis zum Ende des Jahres an der Regelung 

festhalten und dies zur nächsten Saison neu diskutieren.  



 
 

f. Ressort Freizeit Tanja Hornung  5 Min.  

Tanja berichtet, dass die entfallene Ausschutzsitzung des Januars nach wie vor nicht 

nachgeholt worden ist. Auch die Begleitung des Stafettenritts verlaufe sehr still. Das 

Freizeitreiterwochenende war sehr schön, Tanja bedauert aber, dass es keine Anmeldungen 

aus anderen OV gegeben hat.  

g. Ressort Zucht Anne Berelsmann 10 Minuten  

Es ist ein Treffen zwischen dem IPZV und den Veranstaltern von FIZOs geplant, da die 

bisherige Regelung, dass die Gewinne vom IPZV einbehalten werden, als ungerecht 

empfunden wird. Claudia betont, dass FIZO Veranstaltungen den IPZV mehr kosten, als dass 

sie einbringen. Im letzten Jahr haben die FIZOs den IPZV insgesamt 1500€ gekostet. Susanne 

regt an, dass es auch die Aufgabe des Verbands sei, die Durchführung zu fördern. 

Clara ergänzt, dass das FIZO Projekt mit elf Teilnehmern, überwiegend aus Weser-Ems, 

erneut gut angenommen wurde.  

h. Ressort Öffentlichkeitsarbeit Monty Schill 5 Min.  

Die Beach Flags sind in Planung und werden zum Turnier in Belm da sein. Fotos hat Monty 

bei einem Fotografen bestellt und erhalten, diese werden in Kürze im Internet und den 

sozialen Netzwerken veröffentlicht. Monty nimmt gerne Berichte u. ä. aus den OV entgegen.  

i. Ressort Richten Glenn Kessner 5 Minuten 

 Die englischen Regelwerke sind nun auf Deutsch auf der IPZV Homepage abrufbar. Es wird 

demnächst weitere Workshops zu den neuen leichten Prüfungen geben. Glenn berichtet, dass 

es bei der bisherigen Durchführung auf den Turnieren zu Schwierigkeiten kam. Anne regt an, 

dass die Reiter vorab ausführlicher informiert werden müssen. Zudem regt Anne an, zur 

Diskussion zu stellen, ob das Starten in Futurity Prüfungen begrenzt werden sollte, da ein 

regelmäßigen Starten dem Prüfungsgedanken widerspreche. Claudio fragt, ob es demnächst 

die Möglichkeit gäbe, die Ringstuard Ausbildung abzuschließen.  

j. Ressort Ausbildung Nora Kollmeyer 5 Min.  

Da die Ausschusssitzung noch ansteht, hat Nora keine Neuigkeiten zu berichten. Susanne 

berichtet, dass bei dem Kinderreitabzeichen Bronze der Leichte Sitz noch Bestandteil ist. 

Anne stellt zur Diskussion, dass Meldestellenleiter der A-Lizenz nach bisherigen Regularien 

einmal jährlich eine FIZO rechnen muss. Da dies nur noch von Kristin übernommen werden 

soll, können die Meldestellen dies nicht zum Erhalt der Lizenz machen.  

 

TOP 6:  Terminplanung 2020 15 Min.  

Belm 11.06; Meppen 05.09; Anregung, sich in den OV Gedanken zu machen und Clara zu 

melden 

 

TOP 7:  Berichte aus den Ortsvereinen  

  Je Ortsverein 5 Minuten = 35 Minuten  

Es gibt keine Berichte.  

 

TOP 8: Verschiedenes 10 Minuten  

Der TOP entfällt. 



 
 

 

TOP 9:  Termin und Ort für die nächste Vorstandssitzung  

 5 Minuten  

Die nächste Vorstandssitzung wird als Telko am 04.09.2019 ab 19.30h, die übernächste 

Sitzung in Oldenburg bzw. Hatten stattfinden.  

 

Claudia bedankt sich und beendet die Sitzung. 

 

 

Anlagen 



 

 


